



## 2年生 「立志式」

2月7日（金）、秋芳中体育館で、立志式を開催しました。立志式とは、元服にちなんで(数え年の)15歳を祝う行事と言われており、本校でも毎年2年生が実施します。将来の決意や目標など、壇上から大きな声で宣言しました。家族への感謝の気持ちを述べるとともに、どんな人になりたいか誓いを立て、自立した大人になる自覚を深めました。2年生は堂々と立派に役割を果たし、一回りも二回りも成長したように感じます。



「志を立てて もって万事の源とす」(吉田松陰先生)



立志式の後には、美祢で活躍されているお二人をお招きして、講演会を開催しました。講師は卒業生でもある美祢市観光協会の飯田様と美祢市教育委員会の望月様でした。中学生の頃のお話や、なぜ今のお立場におられるのかなど、さまざまなお経験や熱い思いを真剣に語ってくださいました。

大雪という悪天候の中で、ご来校いただけなかった保護者の方もおられ、大変申し訳ありませんでした。まだまだ寒い日が続きますが、暦の上ではもう春です。3年生も受検に向けて最後の追い込みに励んでいます。春はもうすぐです。この厳しい冬を乗り越え、どの学年も今年度の有終の美を飾ってくれることと願っています。



## 第2回学校評価アンケートの結果から

【まなび】 設問①～④	○授業がわかり、楽しい・・・生徒全体、保護者の97%が肯定的評価(3,4) ○表現力・・・全学年では82%近くが肯定的評価、5.9%上昇 ○主体的・対話的で深い学び・・・ペアやグループでの学習に積極的に取り組んでおり、92%が肯定的評価、7.4%上昇 △家庭学習・・・生徒全体の65%、保護者80%が肯定的評価、8%上昇
【こころ】 設問⑤～⑨	○いじめ防止・・・生徒全体では97%近くが肯定的評価で相手の気持ちを意識した言葉づかいや行動をこころがけている ○気持ちのよいあいさつ・・・生徒全体・保護者の95%が肯定的評価 ○地域貢献・・・生徒全体では90%近くが肯定的評価で地域の役に立つことをしたいと考えている 7月よりさらに上昇 ○将来の夢、目標・・・生徒全体で80%が肯定的評価、16%上昇、さまざまな体験活動が効果をなしている △自己肯定感・・・生徒全体では70%が肯定的評価であるが、学年によってばらつきがあり、自分のよさを認めるのが難しい生徒もいる 依然課題である
【からだ】 設問⑩～⑫	○望ましい食習慣・・・生徒全体、保護者の80%近くが肯定的評価 △適切なメディアコントロール・・・生徒全体では肯定的評価は55% 5%減少 ノーマディア週間や啓発活動など、からだ部会での取組では効果はみられた △適度な運動・・・70%が肯定的評価 5%減少
【その他】 設問⑬～⑰	○地域とのつながり・・・保護者、教職員は100%近くが肯定的評価、生徒は90% 30%上昇 地域の特色を生かした体験的な学習や地域との交流が成果となった ○中学校に通うことは楽しい・・・全体として88%が肯定的評価 若干低下 ○秋芳地域が好きだ・・・全体の90%以上が肯定的評価 7%上昇 ボランティア活動などの地域貢献やふるさと学習を充実させた成果である ○情報発信・・・100% 学校だより、ホームページ(ブログ)より ○道徳の充実・・・95% 生徒にとっては深く考え、新しい気づきの場である

ほとんどの項目が、7月より上昇しており、成果を感じています。2学期からの地域との交流学習(大人の学び、学び直し)やふれあい祭りなどのボランティア活動、火道切り・草炎太鼓などの伝統文化継承、草炎太鼓披露会など小中とのつながりなど、充実した体験学習の成果と分析します。

また、10月の学力状況確認テストにおいても、1・2年生において、国語・数学・英語・理科全てが上昇しており、特に力を入れた個別最適な学び(自由進度学習)を中心とした授業改善が功をなし、授業力・組織力・連携力が発揮されたと感じています。特にユニット型研修会では、地域の方々のお力もお借りし、子ども達の可能性を最大限に伸ばす教育活動に取り組むことができました。今後も引きつづき、ご支援、ご協力をよろしくお願いいたします。

### <3月のおもな行事予定>

3日(月) 全校集会 SC 来校	7日(金) 卒業式	13日(木) 一次入試合格発表
4日(火) 水曜日課 職員会議	17日(月)・18日(火)	5校時授業
栄養教諭巡回指導(3年)	24日(月) SC 来校	
5日(水) 火曜日課 公立高校一次入試	25日(火) 専門委員会	1・2年保護者会
6日(木) 卒業式予行 卒業生を送る会	26日(水) 修了式	28日(金) 離任式 11:00～